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様式第５号（第７条関係） 

 

第３８回 前橋市入札監視委員会 定例会議審議概要 

開 催 日 令和７年３月５日（水） 

開 催 場 所 前橋市役所６階 東会議室 

出 席 委 員 
太田絢子委員長、中野秀人副委員長、入澤広之委員、加藤由紀委員、

北野敦則委員 

欠 席 委 員 なし 

審 議 対 象 期 間 
令和６年８月１日 ～ 令和６年１１月３０日 

（ただし、役務契約は令和６年４月１日～令和６年１１月３０日） 

抽 出 案 件 件  数 （備考） 

今回の会議においては、次のとおり審議が行われた。 

１ 入札及び契約手続の運用状況等について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第２条第１号の規

定に基づき事務局より入札及び契約手続の運用状況

等の報告を行った。 

２ 審議対象工事の抽出結果について 

  前橋市入札監視委員会設置要綱第６条第２項の規

定に基づき、抽出結果の報告が行われた。 

３ 令和６年度８月～１１月期発注工事等の審議につ

いて 

  中野委員より抽出された７件の工事等について、前

橋市入札監視委員会設置要綱第２条第２号に規定す

る事項について審議を行った。 

４ その他 

条 件 付 
一 般 競 争 入 札 

１ 

指 名 競 争 入 札 ２ 

随 意 契 約 ４ 

合 計 ７ 

委 員 か ら の 

意見･質問、それ 

に対する回答等 

意見・質問 回   答 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委員会による 

意 見 の 内 容 

【要望】 

＜実質面＞ 

・条件付一般競争入札で 1者しか応じないような案件の場合、入札

参加条件の設定の工夫等、金額以外の面で競争性を確保するように

してほしい。（工事） 

 

・条件付一般競争入札で仕入れ等の理由から応札者が 1者のみが続

く場合、随意契約を選択したうえで金額を落とすための交渉をする

等、過去の事例を分析し検討する必要があると考える。（物品） 
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・業者間の価格差が著しい場合、発注内容の業務単価や費用設定を

精査し、過大な予定価格の設定にならないよう慎重に検討してほし

い。（役務） 

 

＜手続き面＞ 

・随意契約の案件について、随意契約理由と業者選定の詳細な資料

を添付してほしい。また、予定価格について、過去との比較、他の

自治体との比較等の資料を添付してほしい。 

 

・随意契約の案件について、価格交渉の過程が分かる資料を添付し

てほしい。 
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別紙 

質問 回答 

【報告事項】 

１ 入札及び契約手続の運用状況等について 

 入札方式別発注総括表及び入札方式別発注一覧表、指名停止等の運用状況一覧表・談

合情報対応状況一覧表 

【委員】 

条件付一般競争入札の工事で、参加形態

が JV の案件について、1 者入札であるが、

競争が成り立っているのか。 

【事務局】 

入札参加条件を設定する段階で、前橋

市特定建設工事等共同企業体運用基準に

基づき、５億円以上の建築一式工事、３億

円以上の土木一式工事はJVを検討してい

ます。 

本案件は、結果的に1つのJVしか参加し

ませんでしたが、入札参加条件設定の際

には、複数のJVが参加できることを想定

しております。 

 

【委員】 

JV の代表者となれる 2 者が JV を組んで

しまった場合でも競争性の確保ができてい

るのか。 

【事務局】 

JV の代表者となれる業者同士が JV を組

みグループが少なくなった場合でも、4，5

グループは JV を結成できる入札参加条件

を設定しております。 

 

【委員】 

複数の JV の参加を想定していたが結果

的に 1 者入札となってしまったとのことだ

が、参加形態を単体にすることはできなか

ったのか。 

【事務局】 

工事内容によって JV でなくても施工で

きると判断をすれば、参加形態を単体とす

ることもあります。 

しかし、3 億円以上、5 億円以上という工

事は大きな工事に分類されるため、JV を選

択する場合が多くなっています。 

業者選定審査会の中でも、工事内容等を

踏まえて競争性が高まるような入札参加条

件を考えるべきだという意見もいただいて

おります。 

 

【委員】 

 物品の条件付一般競争入札の案件は、応

札する業者が限定的であるように見受けら

れる。価格交渉等を行いながら随意契約す

ることも１つの方法と思えるが、いかがか。 

【事務局】 

 これまでの入札結果から、このまま条件

付一般競争入札を続けるのが良いのか検討

する必要があると考えている。 

 特に消防車両や救急車両は、対応できる

業者が限られるため、随意契約についても

検討したいと考えています。 
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【委員】 

 条件付一般競争入札の建築一式工事は、

全て 1 者入札で落札率も高い。何が原因だ

と考えているか。 

 

【事務局】 

 １者入札は、新築工事ではなく改修工事

で多発しております。元の建物を建てた業

者に他の業者が気を遣っているためだと考

えられます。 

【委員】 

 競争が確保できていない状況となってい

る。条件を緩和するなど、何か対策はあるの

か。 

 

 

【事務局】 

 参加条件は２０者程度参加できるような

設定となっております。しかしながら、結果

として参加者が1者となってしまいました。 

 競争性を確保する工夫を考えていきま

す。 

【審議事項】 

１ 前橋市教育情報基盤運用管理及びヘルプデスク業務 

 入札方式：条件付一般競争入札 

 業  種：情報処理 

 契約金額：月額７９２，０００(税込み) 

【委員】 

 業務内容として、継続的に請負っていな

いと請負えないような特殊な業務内容とな

っているのか。 

【事務局】 

 特定の事業者でしか請負えないような

特殊な業務ではなく、一般的な業務内容

となっていると考えています。 

【委員】 

 入札条件を満たす事業者はどのくらいあ

るか？ 

【事務局】 

 ３６者です。 

【委員】 

 公告はどのような方法で出しているの

か？また、公告期間（告示から入札参加申請

受付締切までの期間）はどの程度設けてい

るか？ 

【事務局】 

 市のホームページ上で公告しています。 

 公告期間は９日ほどです。 

【委員】 

 現在、システムエンジニア等は不足して

いる状況にあるので、人材を確保して新た

に参入しようと考える業者の有無を確認し

たほうが良い。 
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【委員】 

 入札参加者が１者という状況が続く場合

は、条件付一般競争入札ではなく、随意契約

として価格面の交渉をすることも方法の１

つだと思う。 

 

【委員】 

 （役務契約の場合）随意契約としたときの

価格が適正なものとなっているかどうかも

入札監視委員会としても注視すべきことだ

と思う。 

 

【委員】 

 前回、前々回と比較して、契約金額は上が

っているのか。 

【事務局】 

 契約金額は段階的に上がっています。 

２  タイヤ４０本の購入 

入札方式：指名競争入札 

 業  種：物品（車両類） 

 契約金額：６４２，０７０(税込み) 

【委員】 

 予定価格は、実勢価格に近い金額したほ

うが良いと思うが、（高く設定したのは）何

か理由があるか。 

【事務局】 

 予定価格は、複数業者から参考見積書を

徴取したうえで、多くの事業者が応札でき

るよう予算の範囲内で高めに設定にしてい

ます。 

【委員】 

 過去の実績などを参考にすることはある

か。（過去の落札金額と見積額を比較する

か。） 

【事務局】 

 過去の落札金額との比較はしていませ

ん。 

３ 令和６年度山王小学校ほか４校空調設備清掃点検業務 

 入札方式：指名競争入札 

 業  種：保守管理 

契約金額：２，９６７，８００(税込み) 

【委員】 

 フロン取扱資格を有する業者が扱う設備

と資格が不要の設備の区別（管理）ができて

いるのか。 

【事務局】 

 区別（管理）ができていますので、業務も

資格に応じた内容に分けて発注するように

考慮しています。 
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【委員】 

 業務内容に薬剤を使用しての清掃も含ま

れるが児童や生徒の安全性は配慮されてい

るのか。 

 

【事務局】 

 作業は、児童や生徒がいない夏休み期間

中に行っており、かつ、機器等をシートで覆

い、水漏れ等を防ぐ対策をしていることか

ら、安全性は確保できていると考えていま

す。 

 

【委員】 

 入札執行調書を見ると応札金額がはっき

り分かれているが、これはフロン取扱を前

提としたものと、そうでないものとの違い

という認識で良いか。 

【事務局】 

 はい、そのように考えています。 

【委員】 

 仕様書の内容に対して市と事業者間で認

識のズレが生じていることも考えられるた

め、業務内容と出された見積書の内容が合

致しているかを精査するようにした方が良

い。 

 

４ 令和６年度保健予防業務 

 入札方式：随意契約 

 業  種：医療福祉 

契約金額：項目ごとの単価で契約 

概算金額：２，３１０，０００，０００(税込み) 

【委員】 

 契約金額は上昇傾向にあるのか。 

【事務局】 

 はい、そのように考えています。 

【委員】 

 契約金額（項目ごとの単価）は、どのよう

に決定しているのか。 

【事務局】 

 他自治体の状況や診療報酬の改定等の状

況を把握したうえで、事業者と協議を行い、

決定している。 

５ 前橋市スポーツ推進事業等委託業務 

 入札方式：随意契約 

 業  種：イベント・企画・デザイン・制作 

契約金額：１０９，０８６，０００(税込み) 

【委員】 

 随意契約根拠は地方自治法施行令第１６

７条の２第１項第２号の該当ということで

よいか。 

 

【事務局】 

 はい、そのように考えています。 
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【委員】 

 何年頃から継続している業務になるの

か。 

【事務局】 

 業務内容が異なるものもありますが、少

なくとも平成２９年から契約しています。 

６ 前橋競輪開催事業等運営業務 

 入札方式：随意契約 

 業  種：警備・受付・案内・保守管理 

契約金額：売上金額に一定割合を乗じた金額で契約 

概算金額：９００，０００，０００(税抜き) 

【委員】 

 本業務は、選定委員会などを立ち上げて

そこでの審議を経て事業者を決定している

ということで良いか。 

 

【事務局】 

 はい、そのとおりです。 

【委員】 

 売上金額の推移や委託料率（契約金額の

算出するための割合）の決定方法はどのよ

うになっているか。 

 

 

【事務局】 

 売上金額は年々順調に伸びています。 

 また、委託料率は提案時に事業者から提

示されており、それを評価項目の１つとし

ています。 

６ 旧広瀬中学校体育館改修工事 

 入札方式：随意契約 

 工  種：建築一式 

契約金額：９３，５００，０００(税抜き) 

【委員】 

 不調となった入札について、参加業者は

なぜ失格となったのか。 

 

【事務局】 

 入札書提出期限までに提出がなかったた

め失格となりました。 

【委員】 

 １つの工事現場に２つの業者が事務所を

つくることはあるのか。 

 

【事務局】 

 同一敷地内であっても２つの業者が事務

所をつくることはあります。 

【委員】 

 夏休みに施工する等、安全対策は行われ

ているのか。 

 

【事務局】 

 本中学校は、統廃合で空いた学校となっ

ております。そのため、生徒がいない状況で

施工を行っております。 

 
 

 


